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Salon de l’Immobilier d’Entreprise (SIMI)

Le maire y a présenté le 3 décembre, sur le stand de la Semercli, les grands 
enjeux du territoire clichois. Accompagné de Bertrand Routier, directeur 
de la Semercli, principal opérateur de la ville, Gille Catoire a par ailleurs 
confirmé que les conclusions de l’enquête publique concernant le projet 
PLU étaient positives (lire l’article ci-dessous). Il a aussi exposé les bases 
de la stratégie urbaine et d’un développement partagé dans la dynamique 

de Paris Métropole et du Grand Paris. En effet, Paris a accepté d’inclure le périphérique au sein de la ZAC 
de Clichy-Batignolles ce qui permettra le traitement du périphérique et de ses abords. Les deux communes 
envisagent de lancer un concours dans le même esprit que le concours international d’architectes du Grand 
Pari(s) pour requalifier cet espace urbain. Un autre concours d’architectes pourrait être lancé dans le cadre 
du futur aménagement du quartier Victor Hugo, autour de la nouvelle station de métro Clichy/St-Ouen.

Prix 2009 de l’Équerre d’Argent pour le Conservatoire Léo Delibes

L’architecte Bernard Desmoulin est le grand lauréat 
2009 du plus grand prix d’architecture en France 
pour le nouveau conservatoire de Clichy. Attribué par 
un jury composé d’architectes, de critiques d’archi-
tecture et de promoteurs, et mis en place par la revue 
Le Moniteur des travaux publics et du bâtiment, il re-
vient donc cette année à Bernard Desmoulin, retenu 
parmi 12 finalistes, pour la construction de la nou-
velle école municipale de musique, de danse et d’art 
dramatique de la ville. Le bâtiment a ouvert en mai 
2009 et a été inauguré le 23 septembre dernier en 
présence de Jean-Paul Huchon, président du conseil 
régional d’Île-de-France.
Le maire, Gilles Catoire, et la municipalité tiennent à féliciter et à remercier tous les intervenants qui ont 
contribué à la réalisation de ce nouvel édifice, en particulier Bernard Desmoulin, architecte du conservatoire, 
Daniel Bouillet, le directeur du conservatoire mais également la direction générale des services techniques 
et du développement durable, dont Linda Maguarian, directrice générale, la direction générale de l’archi-
tecture, dont Robin Monnier, directeur de l’Architecture et de la Construction, les partenaires régionaux et 
départementaux, qui ont subventionné le projet, et toutes les entreprises qui ont travaillé à la construction 
du conservatoire. « Nous sommes très fiers de ce choix qui vous honore et qui nous honore », a-t-il déclaré. 
La remise du prix est prévue en janvier 2010 à Clichy.



Il y a quelques années, les urgences ont été maintenues parce que les Clichois s’étaient mobilisés massi-
vement. Aujourd’hui, elles sont à nouveau menacées ainsi que le service de la psychiatrie. On assiste au 
démantèlement de l’offre de soin et à une réduction drastique du nombre de lits et de postes. Le regroupe-
ment des hôpitaux Beaujon, Bichat, Bretonneau et Louis Mourier a d’ailleurs été décidé par le Conseil d’ad-
ministration de la direction générale de l’Assistance Publique des Hôpitaux de Paris (AP-HP) sans aucune 
consultation préalable des élus et des usagers. Gilles Catoire, en tant que président du comité de surveillance 
de Beaujon, s’inquiète vivement de ces décisions qui « entraînent la suppression de services et sont en 
complète contradiction avec la demande de densifier la couronne parisienne puisque l’on demande aux 
populations d’aller plus loin pour se faire soigner. » Clichy, très attachée à cet établissement dispensant 
des soins de grande qualité, refuse la disparition de ce service de proximité. Le maire d’Asnières, Sébastien 
Pietrasanta, a exprimé lors de la marche de protestation du 28 novembre sa solidarité en ajoutant que le 
service de médecine nucléaire de Louis Mourier était également en péril, démonstration que les services 
sont ciblés les uns après les autres : « La boucle nord doit défendre ses urgences ». 
Le maire a conduit le 16 décembre une délégation in-
tercommunale du comité pour la défense de l’hôpital 
à l’AP-HP afin de rencontrer son directeur général, 
Benoît Leclercq. Ce dernier a expliqué être en phase 
de réflexion en interne, étape préalable au regrou-
pement hospitalier. Il s’est engagé à mettre en place 
des concertations dès la mi-janvier. Les collectivités 
concernées seront donc consultées sur le plan stra-
tégique avant que les décisions ne soient prises. 
Gilles Catoire a conclu l’échange en insistant sur la 
nécessité d’aborder ces questions comme cela sera 
le cas pour les transports, au niveau local.

Regroupement hospitalier et fermeture des urgences à Beaujon

Vaccination 7 jours sur 7 contre le virus de la grippe A/H1N1

Face à la demande de l’État d’augmenter la capacité de vaccination, les villes de 
la boucle nord des Hauts-de-Seine engagées dans une coopération intercom-
munale ont dû trouver des lieux, solliciter leur personnel communal et organi-
ser la vaccination. La campagne de l’État, lancée dans la précipitation et sans 
concertation, n’a pas donné les moyens optimaux aux communes pour contrer 
l’affluence dans les centres de vaccination. Le personnel médical fait défaut et 
les communes ne peuvent pas réquisitionner de médecins. Les maires d’Asniè-

res, Bois-Colombes, Clichy, Colombes et Gennevilliers déplorent cette désorganisation, la quasi-absence de 
vaccination dans les établissements secondaires, dans les centres de PMI et les messages contradictoires 
et alarmistes du gouvernement sur la pandémie. Ils ont demandé à l’État de se donner les moyens de mettre 
en œuvre ce plan global contre la pandémie.

Clichy maintient le cap du dynamisme économique

Les difficultés économiques actuelles fragilisent le tissu économique francilien comme celui de nombreuses 
régions françaises. Néanmoins, le territoire économique clichois continue d’offrir des perspectives favora-
bles à l’installation de nouvelles entreprises. Ainsi, ces derniers mois ce sont deux entreprises embléma-
tiques de leur secteur qui se sont installées à Clichy. Le Groupe Sporever, dirigé par Patrick Chêne, s’est 
installé rue Henri Barbusse. Les 250 salariés du groupe produisent des images et rédactionnels destinés aux 
grands médias sportifs, écrits et audio-visuels, comme la chaine Orange Sport. L’entreprise Simone Pérèle, 
entreprise prestigieuse de lingerie, a pour sa part installé son siège, et ses 200 salariés rue Fournier. Ces 
deux entreprises profiteront d’un environnement favorable à leur développement : l’entreprise Sporever 
développera une entreprise commune avec le groupe Trace TV, déjà présent à Clichy. Simone Pérèle vient 
renforcer le pôle clichois du textile habillement aux côtés du groupe Etam. 



Plan des Déplacements Urbains en Île-de-France

Rapport d’enquête sur le projet de PLU en ligne

Le rapport du commissaire enquêteur sur le projet de plan local d’urbanisme est dorénavant consul-
table au service urbanisme (71, rue de Paris, de 9h à 12h et de 14h à 17h) et sur le site de la ville :  
www.ville-clichy.fr. Il conclut que ce projet est « réaliste, cohérent et équilibré » et qu’il met bien l’accent sur 
les aspects de « solidarité » et de « développement durable » voulus par la loi. Et il émet un avis favorable 
assorti de considérations et recommandations sur chacun des thèmes généraux qui reflètent l’ensemble du 
projet. Gilles Catoire a expliqué que « cela permettra à la ville d’avancer sur de nombreux projets dont le 
partenariat avec la ville de Paris pour la ZAC de Clichy-Batignolles mais également sur le projet de réhabili-
tation de l’entrée de ville dont l’objectif principal est la résorption de l’habitat indigne ». 

Le STIF a organisé le 3 décembre au Stade de France un séminaire de travail avec les élus de la région dans le 
cadre de la révision du Plan des Déplacements Urbains en Île-de-France (PDUIF). Ce document vise à assurer 
un équilibre durable entre les besoins en matière de mobilité et de facilité d’accès d’une part, et la protection 
de l’environnement et de la santé d’autre part. Il fixera les objectifs et le cadre de la politique de déplace-
ments des personnes et des biens pour l’ensemble 
des modes de transports entre aujourd’hui et 2020.
Gilles Catoire est intervenu à la table-ronde de clô-
ture sur « Le changement climatique et les autres 
enjeux environnementaux ». Réagissant aux propos 
de la navigatrice Isabelle Autissier, pour qui « en ter-
mes de réchauffement, de ressources, de pollution, 
notre planète a aujourd�hui atteint ses limites », il a 
appelé à un effort conjoint entre élus, société civile 
et citoyens pour résoudre les problématiques écolo-
giques au sein de Paris Métropole. 

1er Salon de l’habitat francilien

Inauguré en présence de Benoist Apparu, secrétaire d’État au logement et à l’urbanisme, Claude Pernès, 
président de l’AMIF, Jean-Luc Laurent, président de l’Établissement Public Foncier d’Île-de-France et Pierre 
Carli, président de l’Union Sociale pour l’Habitat d’Île-de-France, il a rassemblé bailleurs, promoteurs im-
mobiliers, établissements publics locaux et collectivités territoriales. Le maire qui y était présent en sa qua-

lité de secrétaire général de l’AMIF, y a évoqué les programmes de 
l’ANRU et exposé la charte d’attribution des logements sociaux à 
Clichy qui répond à quatre objectifs : accès pour tous à un logement 
décent, respect du processus d’attribution et de lutte contre les dis-
criminations, mixité sociale avec accueil de populations diversifiées, 
équilibre social des différents ensembles à l’échelle des quartiers. 
Les efforts de la ville à destination du parc social visent à améliorer, 
à travers la convention de Gestion Urbaine de Proximité, la qualité 
du logement social (propreté, cadre de vie, prévention et sécurité, 
action sociale et convivialité).



Rencontre avec les professions judiciaires

Anthony Mezaache, « Gant d’Or 2009 » 

Le 30 novembre, le maire a reçu les membres des pro-
fessions judiciaires en mairie pour un déjeuner convi-
vial. En présence de la commissaire de police, Na-
thalie Dellali, de Jean-Pierre Auffret, premier maire 
adjoint, et de Pascal Mazoué, adjoint chargé de la 
Gestion de l’Espace Public, les représentants des 
différents tribunaux, du barreau et de la Protection  
Judiciaire de la Jeunesse (PJJ) ont pu exprimer leurs pro-
blématiques et échanger avec les élus sur le thème de la 
sécurité, de la prévention et de la réinsertion.

1re réunion du comité de pilotage de l’ANRU

Le 26 novembre, le maire a accueilli en mairie le comité d’installation du projet de rénovation urbaine de 
Clichy avec notamment Stéphane Bredin, sous-préfet des Hauts-de-Seine, et Alain-Bernard Boulanger, vi-
ce-président du Conseil général. Il se réunira une à deux fois par an afin de faire le bilan des opérations et 
passer en revue l’ensemble des points d’engagement, volets opérationnels et humains, de ce programme 
qui accélérera l’éradication de l’habitat indigne.
« Les éléments importants pour nous sont le relogement des familles, la charte locale d’insertion qui favo-
rise l’emploi des jeunes du quartier sur les chantiers et la gestion urbaine de proximité afin d’exercer un 
suivi de l’amélioration de la qualité de vie des habitants », estime Stéphane Bredin. 

Le Clichois a été élu meilleur boxeur de l’année. Le maire a souligné l’impor-
tance du sport à Clichy, élément essentiel à la base de nombreux partenariats. 
Anthony Mezaache a déclaré être très honoré d’avoir reçu ce prix : « Cela m’a 
donné une motivation supplémentaire afin d’aller encore plus loin, et nous 
espérons d’ailleurs pouvoir organiser les prochains championnats du monde 
chez moi, à Clichy ».

Clichy signataire de « l’Ultimatum Climatique »

Le Conseil municipal du 8 décembre a été consacré en grande partie au Grenelle de l’environnement et au 
développement durable, enjeu majeur des projets immobiliers de la ville et de l’adaptation des nouveaux 
habitats. Y ont été rappelés les domaines dans lesquels la Ville porte ses efforts de façon concrète : dépla-
cements doux (Vélib’, BUCSO, voies de bus, pistes cyclables, prolongement de la ligne 14…), maîtrise de la 
consommation d’énergie des bâtiments, espaces verts, éclairage public, véhicules électriques utilitaires, 
récupération des eaux d’exhaure pour l’arrosage des jardins publics et le nettoyage de la voirie, collecte 
sélective. Le Conseil municipal a voté une délibération pour que Clichy devienne officiellement signataire et 
promoteur de l’appel « l’Ultimatum Climatique » dont les initiateurs comptent atteindre 1 million de signatai-
res et le maire s’est rendu à la conférence de l’ONU sur le climat. Il y fera état de l’avancement des réfléxions 
dans la ville et de la forte mobilisation de Clichy sur le développement durable.


